

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Salamanca, trimestre... 3.50 Pesetas
 Fuera de ella, trimestre... 4.25
 semestre... 8
 año... 15
 Se admiten anuncios, esquelas de defunción y recordatorios. A precios convencionales.
PAGOS ANTECIPADOS
 Número suelto: 5 céntimos

El Salmantino

DIARIO DE LA TARDE • SEGUNDA ÉPOCA

IMPRESA
 REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plumero de San Isidro
 No se devuelven los originales
 Número atrasado: 10 céntimos

AÑO VII. - NÚM. 1.525.

Sábado, 10 de Julio 1915

TELEFONO NUM. 17.

Garage Salmantino BOMATI Y MALDONADO

ANTIQUA CASA CONSTRUCTORA

DE
 HIJOS DE V. BOMATI



Construcciones de carrocerías de todas clases y existencias de gomas y demás accesorios.
 Representantes en las provincias de Salamanca y Zamora de acreditadas marcas de automóviles; entre ellas

L. RENAULT E HISPANO-SUIZA

Visítad su establecimiento. Calle de Zamora, números 57 y 59, Salamanca

Banco Mercantil

CAPITAL: PESETAS 6.000.000

CUENTAS CORRIENTES. — Se abren a la vista, a tres y seis meses y a un año abonándose interés a las mismas.
 CAJA DE AHORROS. — Se admiten imposiciones desde una peseta, abonándose a fin de cada semestre, el interés de 3 por 100 anual.
 Cambio de oro y billetes; giros, cartas de crédito, órdenes telegráficas, compra y venta de valores, descuentos, créditos, custodia de valores y alquiler de CAJAS DE SEGURIDAD para particulares.

Oficinas en Salamanca: DOCTOR RIESCO, 41.

Grandes Almacenes por mayor y menor DE PEREZ Y PARADINAS

Plaza del Mercado, 38, Salamanca.

Fabricantes de tejidos y almacenistas en Barcelona,
 Madrid, Córdoba y Salamanca.

:: Por reforma de local ::
 Gran rebaja de precios.

Con el fin de engrandecer la sección de venta al «detail», ofrecemos en **liquidación** todos los artículos de la temporada de verano, a precios sumamente económicos.

Más sobre el «requeté»

Con no rara unanimidad piden los periódicos de la izquierda al Gobierno, que declare fuera de la ley a los organismos formados por jóvenes tradicionalistas, conocidos bajo la denominación de «requetés». Ayer era *El Liberal* quien trataba a rebato: hoy es *El Imparcial* el que aparece rasgando las vestiduras periodísticas: un día el otro también se repite el caso en los periódicos radicales. El «requeté» dicen — es una vergüenza; el «requeté» es algo intolerable. Y piden al Gobierno que no lo tolere y que destaque contra esos bravos jóvenes a la guardia civil y al cuerpo de Seguridad.

Lo que no recuerdan o no quieren recordar los tales periódicos es dónde y cómo ha nacido el «requeté», o donde han alcanzado vida robusta estas organizaciones jaimistas. No lo recuerdan, porque para ello tendrían que decir que hizo absolutamente necesario su nacimiento la serie de desmanes, de atropellos y hasta de crímenes incalificables que perpetraron los radicales. Valencia, Bilbao, Barcelona, eran capitales donde no podían ser libremente ejercitados los derechos constitucionales, porque

los estorbaban o los impedían los bravos y matones del radicalismo. ¿Existían entonces autoridades? ¿Existía Guardia civil y Cuerpo de Seguridad? Claro que existían, pero ello no era obstáculo para que los señores, por ejemplo, fuesen acorralados en Valencia, o para que a los católicos que pretendían ir en peregrinación a Begoña se les disolviese a tiros, o para que los hombres públicos que, en uso de su derecho, pretendían propagar sus ideas, fuesen objeto de cobardes atentados. Todo eso hizo necesario, absolutamente necesario, el nacimiento del «requeté», y porque el «requeté» nació, aquellas capitales en las que se venía ofreciendo el espectáculo de las luchas cabales, recobraron la normalidad, y fué un hecho en ellas la libertad de la calle y la libertad de la tribuna, que monopolizaban antes los secuaces del radicalismo.

De suerte que estos odiados «requetés», estos vilipendiados «requetés», estos jóvenes para los cuales se pide a muerte civil, son los que han contenido en unos puntos y acabado en otros con el matonismo revolucionario, que tantos días bochornosos dió a España; son los que han restablecido el derecho conculcado violentamente por los radicales durante años y años, allí donde consideraban que podían imponer su despotismo.

Nosotros no queremos la violencia, sino para repeler las agresiones injustas, sino para hacer uso del legítimo derecho de defensa; pero si alguien ha ejercitado colectivamente ese derecho en la mayoría de los casos, ha sido el «requeté», flor bizarra que nació y se conserva pujante allí donde tienen sus cubiles las fieras revolucionarias y donde tantas veces, cuando se han echado a la calle, las ha obligado el «requeté» a que volvieran a sus guaridas.

La gente alentadora de los jóvenes bárbaros que dieron, durante la semana sangrienta de Barcelona, aquella estúpida o estúpida prueba de valor, consistente en atropellar a indefensas religiosas y quemar conventos, amén de otros actos de salvajismo que nuestros lectores no habrán olvidado, anda desconcertada y como fuera de sí por el pánico que le infunden los «requetés» jaimistas. Es natural: a quien más teme la gente malévola, es a la guardia civil.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Normalidad consistorial.

Como ayer indicábamos, a las cinco de la tarde se reunieron en el despacho del gobernador, el alcalde, señor Diez Ambrosio y los señores Iscar, Anaya y Olivera, en representación de las minorías maurista, radical y reformista.

El motivo de la entrevista también lo anunciábamos en nuestro número de ayer, y por ello nos hallamos relevados de hacer una amplia información acerca de las mutuas explicaciones que se dieron los señores que asistían a la residencia oficial de la primera autoridad civil de la provincia.

Únicamente interesa conocer a Salamanca, que, como resultado de la entrevista, la sesión municipal que tendrá lugar en la próxima semana, será presidida por el señor gobernador, y en ella harán uso de la palabra, los señores Diez Ambrosio, Iscar, Olivera y Anaya, reapareciendo nuevamente en el Consistorio el iris de paz y normalidad, que tanto ansiaba el pueblo salmantino.

Por éste, que todavía espera muchísimo de la actuación de los señores que integran la Corporación municipal, todos jóvenes y de excelente voluntad para trabajar, sin demayo ni treguas por el mejoramiento de Salamanca, felicitamos a la alcaldía y a los concejales que ayer signaron la avenencia edificia en el Gobierno civil.

A todos nos ofrecemos para coadyuvar dentro de lo más correcta tranquilidad en las gestiones que realicen en pro de los intereses cuya administración Salamanca los tiene confiada.

La intervención que tan directa y decisiva ha tenido el señor Martínez y Fernández, en esta cordia, constituirá, tal vez, el mayor éxito que alcance durante el tiempo que ejerza el supremo mando de la provincia.

Parcos en elogios, nos limitamos a tributarle nuestra sincera y cordial enhorabuena, haciéndole presente que Salamanca le guardará un recuerdo de gratitud imprecadero, por su feliz intervención para solucionar un estado de cosas que aquélla no se hallaba dispuesta a que proseguieran más tiempo, y cuyo epilogo, podía haber sido abundante en desagradables sucesos.

Teatro Bretón

Compañía Caramba. — Temporada de ferias: año 1915.

La Empresa de este teatro ha abierto el abono en la forma siguiente:

Turno primero. — Días 7, 9, 11, 13, 15, 17 y 19.

Turno segundo. — Días 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20.

Turno doble. — Comprenderá las 14 funciones, desde el 7 al 20 de Septiembre, ambos inclusive.

Los abonados que lo sean a este turno, gozarán el beneficio de un 5 por 100 en el precio total del abono, siempre que éste sea a palcos y plateas.

El plazo del abono terminará el día 15 de Julio.

Los precios son verdaderamente prodigiosos, por lo económicos, pues la butaca costará, por abono, a 4 pesetas, y los palcos y plateas, con 5 entradas e impuestos, 40 pesetas, que con el 5 por 100 de descuento a los abonados del turno doble a palcos y plateas, resulta a 38 pesetas; precio nunca conocido en Salamanca en la temporada de ferias, y menos esperado con la compañía Caramba, cuyo coste es respetable, por todos conceptos.

Las inscripciones para el abono pueden hacerse en la librería de Calón, Plaza Mayor.

Hay miedo, ¿hé?

Los periódicos simpatizadores con la civilización y cultura de los buenos discípulos de don Ale, vienen abogando todos los días por la supresión de los «requetés» y excitaban al Gobierno para que declare que están fuera de la ley esas agrupaciones de excelentes muchachos siempre dispuestos a mantener la libertad y los derechos de la que, aun no siendo admiradores de Lerroux, nos creemos con derecho a la vida y a otras muchas cosas de que quisieran «excusivamente» disfrutar los revolucionarios de teatro.

Todas las gentes de orden han de estar reconocidas en Barcelona, Valencia y demás poblaciones donde el matonismo imperaba, a la acción eficazísima de los muchachos jaimistas que han logrado encerrar a las fieras en sus cubiles, dejando limpia la calle para poder libremente transitar por ella sin miedo a sus desmanes.

Es inútil esa campaña que parece obedecer a una consigna: el Gobierno que, por instinto de propia conservación y por otras altísimas razones, está naturalmente interesado en la consolidación del orden público, no pueda perseguir a quienes tienen por lema, de su acción colectiva el no provocar nunca, pero el defenderse siempre valientemente contra los ataques que a ellos se les dirijan o contra los que se encaminen a dañarse sus intereses sociales o privados.

No ignoramos cuál sea la finalidad de estos requerimientos al Gobierno en contra de los «requetés»: los tiros disparados contra la neutralidad española, no dieron el resultado apetecido, y esos patriotas amigos de los jóvenes bárbaros o enemigos de los «requetés» jaimistas, saben perfectamente que allí donde pudieran burlar las disposiciones del Gobierno, para prohibir ciertas propandas, allí han de encontrar a los «requetés» velando por los intereses de la patria española, que aman hasta sacrificar por ella la propia vida.

No se cansen, pues, en su inútil labor los periódicos enemigos de las valientes agrupaciones jaimistas. Estas tienen bien justificada la razón de su existencia.

A LOS LABRADORES

En el ministerio de Hacienda, todos estos días se reciben numerosos telegramas procedentes de las fabricantes de harinas del litoral y del interior y de las industrias similares, solicitando la prórroga de la supresión de los derechos arancelarios sobre los trigos exóticos.

Sus aspiraciones, en pretexto de que la abundancia de la presente cosecha, y para evitar el encarecimiento del pan, no se debe suprimir la franquicia del indicado cereal, tiende a conminar la ruina del labrador, porque entre los trigos extranjero y nacional, vendría a establecerse una competencia cuyos efectos se traducirían en el hogar agrario, en una quiebra formidable de la economía agrícola.

El ministro mantiene una reserva absoluta acerca de la determinación que intenta adoptar.

Es urgente que todas las entidades agrarias se apresuren a contraatacar la influencia que las demandas de los antedichos fabricantes pueden ejercer sobre el ministro de Hacienda, enviándole a este propósito comunicaciones telegráficas que le hagan saber que, el preyaclimiento de la franquicia advanece, implicaría la ruina de la agricultura nacional, y por ende, la necesidad inaplazable que existe de que el Gobierno sin dilaciones, disponga la derogación de la libertad importadora del mencionado producto agrícola.

Rabia satánica

Las logias masónicas agitaron al populacho de Italia para que esta nación se metiera en la aventura de declarar la guerra a Austria, auxiliando a las naciones aliadas en contra de los imperios centrales y se debió crear en la decisiva influencia de la intervención italiana para terminar la lucha con el desastre y aniquilamiento de Alemania y Austria, tan pronto como sonaran los primeros disparos de los bersaglieri.

No ha sido así, ni trazas lleva de que esto suceda; y como a unta el fracaso de la masonería, revélvese esta airada contra los acontecimientos, y en lugar de confesar su lamentable equivocación, hace lo de siempre: lanzar sus imprecaciones y sus injurias contra los santos y digno de todos los respetos.

Ahora ha hecho circular por Italia una poesía infamante para el Santo Padre, como si fuera El quien hubiera hecho la declaración de la guerra o quien llevara el mando de los ejércitos. Los católicos se han apresurado a protestar de la injuriosa composición, y a testimoniar al Sumo Pontífice el amor y adhesión filial que le profesan. El Gobierno italiano, aunque algo tarde, ha dado las oportunas órdenes para la recogida de la nauseabunda producción.

Unimos nuestra protesta a la de nuestros hermanos de Italia, y como ellos reiteramos al Santo Padre la más rendida y atestosa veneración.

Justicia, comenzando por casa

De seguro que a la mayor parte de los vecinos de Salamanca, les estaba ocurriendo lo mismo que a este pecador periodista, en la fecha de la última sesión del Ayuntamiento. Hubiéramos jurado los pies juntos que todos y cada uno de nuestros concejales, era los más celosos cumplidores de sus deberes de ciudadanía, los mejores pagadores de todo arbitrio o impuesto municipal.

Ha sido menester que don José Durán manifestara públicamente, en la ruidosa sesión de esta semana que era deudor al Concejo de 18 trimestres por consumo de agua para quedar convencidos de que entre los mismos señores concejales había algún deudor a los fondos municipales, sobradamente moroso en el pago, no por pronta voluntad sino por una multitud de razones que los señores Iscar y Meca elocuentemente explayaron y que no tuvieron la virtualidad de convencer a los oyentes.

Acaso fuera esto debido a que el público calcularía que aquellos razonamientos y excusas tan hábilmente hilvanados se traducían en la frasecita de «justicia y no por mi casa», que ciertamente ningún concejal salmantino se atrevería a pronunciar y menos a tenerla como norma de conducta.

Don José Durán y los concejales todos de nuestra ciudad, se inspiran en esta otra máxima: «justicia, comenzando por nosotros», para dar ejemplo a los demás, como lo habrá dado ya o se apresurará a darlo inmediatamente el señor Durán, pagando los diez y ocho trimestres que por consumo de agua adeuda.

Comisión provincial

A las nueve y media de ayer noche, celebró la primera sesión ordinaria correspondiente a esta semana, la Comisión provincial.

Presidió el vicepresidente don Antonio Sánchez Villares y asistieron los señores vocales don Ulpiano Trilla y don Nicolás del Teso.

Esta careció de importancia, limitándose a despachar los asuntos siguientes:

Acordando los precios medios para el suministro de raciones a las tropas del ejército y guardia civil, del actual mes de Julio.

Informando un expediente que presenta el Ayuntamiento de Omedor por enajenación de unas fincas.

causa de calamidad sufrida en las cosechas de aquel término, por los últimos nublados de piedra y agua que allí descargaron, ocasionando enormes pérdidas.

Y por último despachó algunas cuentas y otros asuntos de escaso interés, levantándose la sesión acto seguido.

Consistoriales

Ayer, a las doce, se congregó en el despacho oficial de la Alcaldía, bajo la presidencia del señor Diez Ambrosio, la Comisión de subsistencias.

El objeto de la reunión, no era otro más que, el de proseguir el examen y estudio del contrato celebrado con los fabricantes de pan.

Esta mañana, a las doce también, se ha reunido la Comisión de obras, para despachar algunos expedientes de su incumbencia.

El tiempo

Hoy 10, se apartarán por Alemania y por el Mediterráneo superior depresiones del NO. y su acción solamente se sentirá en el N. y NE. de la Península, donde se señalarán algunas lluvias o tormentas.

Del 11 al 12, dominará el buen tiempo en la Península, sintiéndose un tanto en Andalucía y Levante la acción de las bajas presiones que habrá en el SO. y en Africa septentrional, singularmente el lunes, 12.

El martes, 13, se formará entre Argelia y Alicante un núcleo de fuerzas que ocasionará algunas lluvias y tormentas en Levante, con vientos de entre NE. y SE.

Del 14 al 15, evolucionarán mínimos barométricos en Africa septentrional y en el saco de Cadiz, los cuales producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad meridional, con vientos.

De quintas

Modificación del cupo de filas.

En vista de una consulta elevada por la Comisión mixta de Reclutamiento de Valencia, se ha dictado una Real orden circular, resolviendo.

1.º La modificación del cupo de filas dispuesta por los artículos 267 y 353 del Reglamento vigente es obligatoria y debe ser practicada por las Comisiones mixtas, cuando se presenten los cambios de clasificación previstos en dichos artículos.

2.º Que al decretarse la concentración para el destino a Cuerpo, de los reclutas del último reemplazo, se haga por las Comisiones mixtas una reificación del cupo, que comprenda todas las incidencias resueltas desde la fecha del señalamiento del mismo, haciéndose las nuevas reificaciones aisladamente y a medida que se vayan resolviendo los cambios de clasificación prevenidos en el artículo 353 del Reglamento, no partiendo para ello del cupo de filas asignado al recluto o Sección en el *Boletín Oficial* en que se publica el repartimiento del cupo, sino del rectificado que le corresponde por consecuencia de anteriores modificaciones de la base de cupo, incorporándose a filas el mozo que por el número del sorteo le correspondía.

3.º Cuando los cambios de clasificación se refieran a mozos pertenecientes a reemplazos que se encuentren en segunda situación de servicio activo, reserva y reserva territorial, no se rectificará el cupo de filas; pero los mozos relevados de la nota de prófugos que obtuvieron en el sorteo número más bajo que el de su mismo reemplazo y pueblo que cerró el cupo de filas, ingresarán en caja y serán destinados a cuerpo por el tiempo que les corresponda, contándose el tiempo de servicio para ingresar en las diferentes situaciones militares, que determina el artículo 204 de la Ley, a partir de la fecha de su ingreso en caja.

4.º No debe modificarse el cupo de filas por concesión de excepciones comprendidas en el artículo 93 de la ley y las bajas que por

DEPOSITO LEGAL

este motivo se produzcan en dicho cupo quedarán sin cubrir, según previene el artículo 273 del vigente reglamento.

Compañía Sagi-Barba

La notable compañía de zarzuela que dirige el eminente actor Sagi-Barba, está realizando, con gran éxito, una hermosa campaña artística de la que se hace eco la prensa de varias provincias, con unánime aplauso.

La citada compañía, que muy en breve tendremos el gusto de admirarla en el Teatro del Liceo, de esta capital, se halla actuando en un coliseo de Almería, donde en todas las representaciones han obtenido señalados triunfos Sagi Barba y La Vela, hermosa tiple que hace de su voz pura filigrana de arte.

Ultimamente, con la representación de «Las golondrinas» dice un periódico de Almería lo siguiente: «Se trata de una obra (se refiere a «Las golondrinas»), majestuosa que fué escuchada anoche con deleite y admiración por nuestro público y que mereció justos aplausos por su interpretación.

«Y mucho más sobresale esta obra, cuando ella es interpretada por artistas del mérito relevante de Sagi-Barba y La Vela, que, en sus respectivos papeles, supieron arrobarnos con sus envidiables facultades.

«Sucede con Sagi, que cuanto más se le escucha, mas gusta y embriaga. Su voz potente, sin esfuerzo alguno, es llevada a todos los registros con facilidad y gusto exquisito. Es un sol que no debe declinar mientras otro astro de igual magnitud no apunte por el oriente del arte. No tiene rival».

Conocida es en Salamanca la compañía Sagi-Barba, pero ahora vendrá a esta capital reforzada con valiosos elementos artísticos, que aumentan su notabilidad.

Nuestra enhorabuena a la empresa del Liceo por haber tenido el acierto de contratar a dicha compañía, y al público, que tendrá lugar de admirarla.

Maurice Barrés

reconoce a los alemanes algunas buenas cualidades

Con extrañeza, casi estupor, leemos este título, encabezando el editorial del último «ECHO de París»: «Los franceses deben heredar las buenas cualidades de los alemanes».

Aún es mayor nuestra sorpresa al ver que firma el artículo Maurice Barrés, que con su homónimo Donnay, y Peladan, tenían empeñado un terrible duelo sobre quién se mostraba más injusto, más in-

conveniente, al hablar de los germanos...

¿Es posible que el sucesor de Déroulede reconozca una sola virtud, una sola condición aceptable en los boches, en los bárbaros ni aún dando por supuesto que van a morir y que les van a heredar los franceses?

¡No creímos que la verdad se abriese camino tan pronto!

Pero, sí. Un dinamarcés, el cual realiza en los países escandinavos entusiasta campaña en pro de los franceses, ingleses y rusos, ha tenido el arte, o la suerte, de hacer admitir al autor de «Le Jardin de Béronice» que sus compatriotas adolecen de ciertas deficiencias, y que en algo Alemania es superior a Francia.

El chauvinismo literario patriótico, ha confesado que el espíritu comercial, el científico y en general el de laboriosidad en todos los órdenes, era antes de la guerra mayor allende que aquende el Rhin, y que en consecuencia, entre los salvajes existía algo codiciable, algo digno de copia.

¡No es poco! Mas la Egeria de la sinceridad ausurraba el día 8 de Mayo al cido de Barrés, hipnotizándolo, seduciéndolo... ¡como que llegó a estampar esta afirmación alemana, que otro día le hubiese parecido blasfemia!

«En suma, entre nuestros enemigos, los rusos se encuentran aún en el estado de horda; y los franceses e ingleses, viven en el período cultural que nosotros atravesamos hace más de cincuenta años: el del individualismo.

Y por encima de él se halla la etapa de la organización. En ella se desenvuelve la Alemania contemporánea...»

¡Es decir! Pues el presidente de la liga patriótica francesa, no refuta, o pone sólo este reparo: «Esa disciplina, esos métodos, esa formidable variedad de instrumentos están al servicio de un alma grosera...»

Más adelante, todavía insiste en que es grave, aterrador, temible el sentido práctico tedesco.

Y finalmente remacha el clavo diciéndonos:

«Los pormenores que vamos sabiendo de su instalación en Francia (chez nous), ahora mismo (durante la guerra) nos los manifiestan tan dispuestos a rectificar líneas férreas y fundar periódicos locales, como enviar zeppelines sobre París, y hacerse matar intentando establecerse de nuevo en la trinchera que le arrebatáramos. Estas virtudes no se las arrancará nuestra victoria. Y cuando nos veamos libres de sus ambiciones militares y nos aseguremos contra su hegemonía, habremos de procurar colocarnos en disposición de luchar contra la su perioridad de sus aptitudes organizadoras que les aseguran».

Nuestra Cruzada a Roma (1)

¡Oh, triste despertar del sueño hermoso, que acaricié gozoso!

Pasiones viles, cieno, inmundada escoria, hoy nos obligan a afilar la espada para nueva Cruzada, reusitando la olvidada Historia.

¡Cruzada contra infieles! El Destino nos impone el camino que tanto nuestros Césares hollaron, buscando el cielo azul, el sol radiante y el zumo confortante que de la vid en el lagar sacaron.

Beber ese licor no nos agrada, y en esta actual Cruzada hállase enrojecido el sol brillante. Dios ha marcado a Italia eternamente, por traidora, en la frente, con estigma indeleble e infamante.

¡Cain, Cain! ¿Qué hiciste de tu hermano? Judas, aún en la mano de tu traición conservas el dinero. Cain y Judas se olvidaron ante el acto repugnante de Italia, que ha asombrado al orbe entero.

Desde el Adigio al Báltico resuena la misma voz, que llena de indignación a todos. ¡Pues te plugo a desligarte, Roma, en un momento, vamos del juramento, empujando la espada del verdugol..

Nueva invasión germánica te amaga. Completará la paga de esta tu felonía sin segundo. Y una vez tu delito castigado... ¡quedará inmaculado el honor de los pueblos de este mundo!

(1) Traducción de una poesía concebida por el poeta alemán D. Rodolfo Herzog, quien se encuentra en las líneas de combate, al recibir la noticia de la declaración de guerra de Italia a Austria.

Informaciones postal, telegráfica y telefónica para EL SALMANTINO

POSTAL

La discrepancia de criterios entre rusos y franceses.

Las palabras de aliento que la prensa francesa dirige a Rusia y el reconocimiento del terrible golpe que desde hace varias semanas han tenido que soportar los rusos, induce a Menschikow, el redactor principal del Nowoje Wremja, a explicar a sus colegas franceses que el paralelo que ellos establecen entre la batalla del Marne y la del San, no es muy acertado; dice que por entonces la prensa francesa certificó que el ataque ruso sobre la Prusia oriental produciría un efecto decisivo y que precisamente esta maniobra de las fuerzas rusas, que entonces no estaban del todo concentradas, bastó para contener el poderoso choque de las masas germánicas sobre París.

Indudablemente este choque se ha producido contra la heroica resistencia del ejército anglo-francés, pero solamente la incursión rusa por la espalda de Alemania ha obligado a los alemanes a desistir del ataque y de la toma de París, por consiguiente.

Conferencia telegráfica, recibida a las seis de la mañana.

Madrid. Huelga general de panaderos. El gobernador civil, señor Sanz Escartín, celebró de noche una larga conferencia con los patronos panaderos, a fin de llegar a un acuerdo que solucionase la huelga mantenida por los obreros.

Los buenos propósitos de la autoridad gubernativa fracasaron ante la actitud intransigente, sostenida por los patronos.

En la Casa del pueblo. En el domicilio social de la confederación de los trabajadores, se reunieron los obreros panaderos de las distintas clases de pan que se fabrica.

Por unanimidad, se tomó el acuerdo de conceder a los patronos un plazo de veinticuatro horas para resolver el litigio societario planteado.

En el caso de que transcurra ese período de tiempo, sin haberse tomado ninguna resolución, todos los panaderos plantearán por solidaridad la huelga general.

Barcelona. Congreso litúrgico. Ayer tarde se celebró la sesión de clausura del Congreso litúrgico.

Pronunciaron notabilísimos discursos los padres Soler y Ferreras y el Obispo de Seo de Urgel.

Este ilustre Prelado rogó al Nuncio que transmitiera al Papa, la expresión del amor de los católicos españoles, tan firme e inmovible como las rocas de Montserrat.

El Nuncio, que presidia la sesión, saludó elocuentemente a los prelados, y a los congresistas.

Hizo un estudio acabado de la liturgia como obra pedagógica, siendo constantemente aclamado por la asamblea.

Como coronamiento final del congreso, se telegrafió al Pontífice, transmitiéndole la adhesión de los assembleístas.

Las ovaciones con que se acogió la lectura del precedente despacho teleográfico, fueron indescriptibles.

Pamplona. Habla Mella.—El carlismo y la neutralidad. —Elogios al Kaiser y Franco José.

Ante un inmenso gentío, el primer estadista de España y su verbo más grandilocuente, señor Vázquez Mella, pronunció anoche una hermosa conferencia en el centro jaimista.

Manifestó el incomparable cerebro del jaimismo, que Dato mantenía la neutralidad, gracias a las energías desplegadas por los carlistas.

Afirmó, entre las indescriptibles ovaciones del auditorio, que los carlistas no han representado en este siglo un papel tan importante como el que en la actualidad desempeña.

Profirió estupendos elogios a los emperadores de Alemania y Austria-Hungría y concluyó su grandilocuente oración, excitando a los carlistas a que se manifiesten viriles ante la revolución, que sólo es valiente cuando las autoridades son cobardes. (La ovación tributada al insigne orador, duró algunos minutos.

Al Oeste del Vístula asaltamos algunos puntos avanzados de los rusos.

En el Bug y en el Este de la Galitzia, la situación general no ha cambiado.

Ataques del enemigo en el bajo Zlotalpa, fueron rechazados.

Teatro italiano. En la región de Gorz emprendieron los italianos ataques aislados, haciendo lo propio contra la cabeza del puente de Gorz, siendo como siempre rechazados.

En el centro del Isonzo y en la región de Kru, hay calma. En Carintia y en la frontera del Tirol, solamente se han registrado combates de artillería.

Teatro Sudeste. En las alturas al Este de Trebinje los montenegrinos han renovado los combates en la noche del 7, por haber fracasado sus contraataques del día.

El enemigo intentó un avance, que fracasó completamente bajo el fuego de nuestra artillería e infantería.

Por el momento, hay tranquilidad. En las demás fronteras no ha habido acontecimientos de importancia.

En el mar, uno de nuestros submarinos ha torpedeado y hundido el día 7, en el Norte Adriático, un crucero acorazado italiano del tipo del Amalfi.

Sin novedad. Los comunicados oficiales de Alemania y Francia no denotan ningún hecho de armas importante en los frentes Occidental y Oriental.

Carnarvon. Conquista del Africa alemana. El general Botha, ha participado al Gobierno de la metrópoli, que las fuerzas de su mando, han conquistado todo el Africa Sud-occidental que pertenecía al imperio germánico.

Afirma, que todas las fuerzas que la defendían se han rendido.

Con este suceso ha terminado la campaña, regresando las tropas inglesas a Pretoria.

Discurso de Kitchener. El ministro de la guerra británico lord Kitchener, ha dado una conferencia en Gendhal.

Abogó por la intensificación del alistamiento de reclutas, con objeto de llegar al máximo en el desarrollo de los recursos militares.

Paladinamente confesó que en los últimos días había disminuído considerablemente el alistamiento, solicitando por los intereses patrios, que se presenten todos los jóvenes a filas, pues el Gobierno proyecta equiparar a todos.

París. El Adriático. Telegrafían de Roma que el Gobierno italiano acaba de decretar el bloqueo absoluto del mar Adriático, para los barcos de todas las nacionalidades.

Los navíos que se dirijan a Valona, deberán ser escoltados por buques de guerra italianos.

Roma. Los italianos. Ningún hecho digno de mención ni de particular importancia hay que señalar en el transcurso de las últimas veinticuatro horas.

Nuestras operaciones en los diferentes frentes continúan desenvolviéndose con absoluta normalidad.

Teatro ruso de la guerra. Al Este del Vístula continúan los combates.

Con refuerzos aportados contraatacaron los rusos a los lados de la carretera, en las alturas al Norte de Krasnick, siendo rechazados.

En el Bug y en el Este de la Galitzia, la situación general no ha cambiado.

Ataques del enemigo en el bajo Zlotalpa, fueron rechazados.

Teatro italiano. En la región de Gorz emprendieron los italianos ataques aislados, haciendo lo propio contra la cabeza del puente de Gorz, siendo como siempre rechazados.

En el centro del Isonzo y en la región de Kru, hay calma. En Carintia y en la frontera del Tirol, solamente se han registrado combates de artillería.

Teatro Sudeste. En las alturas al Este de Trebinje los montenegrinos han renovado los combates en la noche del 7, por haber fracasado sus contraataques del día.

El enemigo intentó un avance, que fracasó completamente bajo el fuego de nuestra artillería e infantería.

Por el momento, hay tranquilidad. En las demás fronteras no ha habido acontecimientos de importancia.

En el mar, uno de nuestros submarinos ha torpedeado y hundido el día 7, en el Norte Adriático, un crucero acorazado italiano del tipo del Amalfi.

Sin novedad. Los comunicados oficiales de Alemania y Francia no denotan ningún hecho de armas importante en los frentes Occidental y Oriental.

Carnarvon. Conquista del Africa alemana. El general Botha, ha participado al Gobierno de la metrópoli, que las fuerzas de su mando, han conquistado todo el Africa Sud-occidental que pertenecía al imperio germánico.

Afirma, que todas las fuerzas que la defendían se han rendido.

Con este suceso ha terminado la campaña, regresando las tropas inglesas a Pretoria.

Discurso de Kitchener. El ministro de la guerra británico lord Kitchener, ha dado una conferencia en Gendhal.

Abogó por la intensificación del alistamiento de reclutas, con objeto de llegar al máximo en el desarrollo de los recursos militares.

Paladinamente confesó que en los últimos días había disminuído considerablemente el alistamiento, solicitando por los intereses patrios, que se presenten todos los jóvenes a filas, pues el Gobierno proyecta equiparar a todos.

París. El Adriático. Telegrafían de Roma que el Gobierno italiano acaba de decretar el bloqueo absoluto del mar Adriático, para los barcos de todas las nacionalidades.

Los navíos que se dirijan a Valona, deberán ser escoltados por buques de guerra italianos.

Roma. Los italianos. Ningún hecho digno de mención ni de particular importancia hay que señalar en el transcurso de las últimas veinticuatro horas.

Nuestras operaciones en los diferentes frentes continúan desenvolviéndose con absoluta normalidad.

Teatro ruso de la guerra. Al Este del Vístula continúan los combates.

Con refuerzos aportados contraatacaron los rusos a los lados de la carretera, en las alturas al Norte de Krasnick, siendo rechazados.

conflicto societario promovido por la huelga de panaderos, se han reunido en el ministerio de la Gobernación, los señores Sanz Escartín y Prats, Gobernador y alcalde, respectivamente, y el director de seguridad.

Nordeych.

Nota de Alemania.

Respecto a la contestación dada por el Gobierno germano al de los Estados Unidos, se dice que los principales extremos que abarca, son: que los vapores podrán conducir toda clase de pasajeros, siempre que no sean militares.

En cuanto a las presas hechas, dice que se aplice esta cuestión hasta la terminación de la guerra, a fin de aplicar lo que dispone el Código Naval, y por último, para garantizar la vida de los pasajeros, propone Alemania, que se le dé una lista comprensiva de los nombres de aquéllos, para que los submarinos no ataquen a tales embarcaciones.

Prensa Asociada.

De sociedad

Nuestro buen amigo y suscriptor, el Inspector de «El Fénix Agrícola», don José Crego, ha trasladado las oficinas de tan importante Compañía, a la calle del Doctor Riesco, 84, principal.

Mucho negocio le deseamos. —Ayer recibió cristiana sepultura, don Blas Santos Boyero.

Con tan luctuoso motivo, expresamos a la atribulada familia del finado y muy especialmente a su próximo pariente don Fidel Oliveira, nuestro profundo pésame.

Ha llegado: De Villorueta, el virtuoso sacerdote y querido amigo nuestro, don Santiago Sexmíro.

—De Villarmuerto, don José Trigo. —De Villarmayor, el virtuoso párroco de aquella feligresía y muy querido amigo nuestro, don Belisario Rodríguez.

—De Madrid, el joven don José Níru, hijo del profesor de esta Normal, don Lorenzo.

—De Béjar, pasando unos días entre nosotros, el presidente del Asilo de la Caridad.

—De Candelario, don Filiberto Villalobos.

—De Sotoserrano, el médico de aquella localidad don Adolfo Gómez.

—De Santander, doña Josefa Gurrerías y don Miguel Lobo e hijo.

—Han salido: Para Portugal, a pasar el verano, la distinguida señora doña Dolores Fernández de Samanigo, acompañada de sus bellas hijas.

—Para Bermillo de Sayago (Zamora), nuestro querido amigo don Jacinto Esteban.

—Para Madrid, el abogado del Estado, don Enrique Casas Urefia.

—Para Zorita, donde pasarán el verano, la virtuosa señora doña Luisa del Pozo, viuda de Redondo, y su distinguido hijo.

—Para el balneario de Salobral (Ávila), el digno oficial de la Diputación, don Leopoldo Carbajosa Mancho, llevando también a sus bellas hijas, Pura y Carmen.

—Para Puente Viejo (Santander), nuestro querido amigo, don José Acedo, con su distinguida esposa.

Se encuentra casi restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama, el catedrático don Celerino S. Dominguez.

—El día 25 del corriente, se celebrará la unión de la distinguida señorita Piedad Encinas, hija de nuestro particular amigo, don Pedro, con el apreciable joven don Gonzalo Gallego.

—El vigilante de primera clase del cuerpo de la Policía gubernativa, don Angel Vaquero Morán, ha muerto ayer a las ocho de la tarde, a los cinco meses de permanecer en esta ciudad.

Actividad, franqueza y rectitud, eran sus dotes. Perteneció a la Guardia civil, y como clase de la misma libró toda la campaña de Cuba, ingresando después en el cuerpo de Vigilancia. Acompañamos en su justo duelo a su esposa, así como al señor gobernador, que le distinguía, y a sus compañeros que le apreciaban. La conducción del cadáver tendrá lugar a las seis de esta tarde, desde la calle de Bordadores, 62, al Cementerio. —El señor párroco de Montejo, don Angel Garcia, después de terminados los ejercicios espirituales en el Seminario, ha salido para el

balneario de Calzadilla del Campo, donde pasará una temporada.

En la iglesia parroquial de Seguros, se celebrará muy en breve el enlace de la bella y distinguida señorita Juana Hernández, con nuestro que ido amigo, don José Blanco Góngora, médico titular de Villanueva del Conde.

Para Valencia, a cuya Universidad ha sido trasladado, el ilustrado catedrático de Derecho Civil de este centro universitario y querido amigo nuestro, don Manuel Bedmar acompañado, de su encantadora hija Josefa.

Como propia lamentamos la ausencia del preclaro maestro que fué de esta Universidad, y tan respetado y admirado por todos, por su sabiduría y competencia en las distintas enseñanzas que explicó, durante los diez y ocho años que ha pertenecido al claustro de profesores de la insigne y gloriosa Universidad salmantina.

El vacío que en ella deja, será muy difícil de llenar como así mismo perdurará eternamente en esta ciudad el recuerdo de su acrisolada caballerosidad.

Al tributarle nuestra cariñosa despedida, si bien no podemos avenirnos con la idea de su ausencia, por los extraordinarios méritos que adornaban a la personalidad del señor Bedmar, atenúase nuestro sentimiento, ante la convicción que su traslado ha sido motivado por el legítimo deseo de aproximarse a su respetable familia, que desde hace algunos años por la inclemencia del clima de Salamanca se encontraba en Algeciras.

Ya sabe, el distinguido profesor, que en la casa de EL SALMANTINO deja un profundo sentimiento con su ausencia a la par que unas amistades perdurables.

De oposiciones

Turno libre.

El tribunal de oposiciones a escuelas en turno libre, hizo ayer tarde públicas las siguientes calificaciones en el ejercicio de Didácticas, para los siguientes opositores:

- Don Aurelio González Pedruelo, 40; don Fernando Grande Vacas, 41; don Juan Gutiérrez López, 28; don Zacarías Gutiérrez Villar, 28; don Angel D. Hernández, 27; don José Hernández Martín, 24; don Marcelino Hernández Pérez, 31; don Tristán Hernández Salvador, 25; don Onofre Herrero Martín, 30; don Victoriano de la Iglesia Sandu, 26; don Florentino Anselmo Gómez, 18; don Félix Jiménez Galán, 28; don Dimas Jiménez Sánchez, 33; don Antonio Jiménez Soto, 35; don Pedro David Seco, 11; don Alberto López Casero, 36; don Nazario López González, 23.

Espectáculos

Teatro Liceo.

Mañana se exhibirá en el freaco y cómodo coliseo de la calle de Toro, la magnífica y sugestiva cinta de asunto dramático «La sombra», en tres partes y 1.050 metros.

Este interesante film de la casa Cines, ha sido representado en el Gran Teatro de Madrid, alcanzando ruidoso éxito.

También se proyectará la hermosa obra cinematográfica «El rey de los juncuales».

Por último, se exhibirá la gran cinta cómica «Kri Kri y Cinesino, hambrientos».

Es seguro acudirá como todos los domingos selecta concurrencia, a pasar un rato delicioso en el salón del Liceo.

Hombre ahogado

En un pozo de las inmediaciones de Garcimorán ha aparecido el cadáver del vecino Enrique García (a) Sastre, el cual había perecido ahogado.

Se cree que en los momentos de sentir un ataque de ensañación mental, de los cuales padecía con frecuencia, se arrojó al pozo.

Para lograr sus propósitos tuvo que saltar una tapia de la finca donde estaba el pozo, y antes de suicidarse se despojó de algunas prendas del traje que vestía.

El Juzgado instruye diligencias.

NOTICIAS

Farmacias que corresponde hacer servicio mañana domingo: Don Leoncio G. Simón, Plaza Mayor; don Manuel Recio, calle de

Toro y don Pablo B. de Heredia, calle de la Rúa.

Aviso.

La farmacia de don Arturo de Dios, establecida en la Plazuela de San Julián, está abierta todos los días, incluso los festivos y domingos.

Programa de las obras que ejecutará mañana, domingo, la Banda provincial en la Plaza Mayor, de nueve a once de la noche.

- 1.º «En formación» (paso doble) M. Yuste.
2.º «Sourire d'avril» (wala) M. Depret.
3.º «Canto de amor arabesco» (melodías de salón), L. Almagro.
4.º «Sigueme» (mazurka de salón) R. de San José.
5.º «La Baturrica» (gran jota) R. Soutullo.

Interesante.

El postre más económico que pueden adoptar las personas de buen gusto son las exquisitas galletas «urtidas», que al increíble precio de dos pesetas kilo se venden en el Comercio de los Cubanos, primera casa en ultramarinos y coloniales. Rúa, 13 y 15, Salamanca, teléfono número 22.

En Santo Tomás Cantuariense.—Se celebrará el día 12 la función mensual en honor de Nuestra Señora del Pilar; siendo la misa de comunión a las siete y por la tarde los cultos de costumbre, a las seis y media.

Pomada ant herpética Cerio.

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acnés, prurigos, impétigos, eczemas, eritemas y herpes, que dan origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60, Salamanca.

Rosario de la Aurora.—Mañana, domingo, se celebrará con toda solemnidad en la capilla de la V. O. T. del Carmen, a las tres y media de la mañana.

Es de esperar, que asistirán todos los amantes de esta venerada imagen y resultará tan entusiasta y fervoroso como el año anterior.

Aviso.

Ultima semana de venta de las alhajas finas, relojes de oro y pañuelos de Manila, que vendo a precios que nadie puede competir. -- «El buen gusto», Plaza Mayor, núm. 24. - Salamanca. José Alvarez.

LA NUEVA ZAPATERIA "EL PORVENIR"

En esta zapatería encontrará el público cuantas clases necesite y del precio que quiera debido a las grandes compras que hace constantemente su dueño. Se acaban de recibir importantes remesas de calzado de verano en piel y lona. Preciosos tipos de botas y zapatos piel blanca y lona, para la primera comunión. Sección de clases especiales a precios de saldo. Precio fijo verdad. Rúa 21, (esquina a la de los Corrales), Salamanca.

GARAGE MODERNO

PASEO DE LA GLORIETA. SALAMANCA

Construcción de carrocerías, fábrica de radiadores y reparación de toda clase de motores.

ACEITES GASOLINAS ACCESORIOS. Compra y venta de automóviles.

Automóviles de alquiler.

Teléfono número 66.



Incendio.—El día 8 de los corrientes, a las nueve y media de la noche, hubo un violento incendio que destruyó completamente el comercio de ultramarinos y telas del pueblo de Sepulcro Hilario, propiedad de don José Borrego.

Las pérdidas son de gran consideración, no habiendo que lamentar desgracias personales.

Si está usted satisfecho del chocolate que toma, pruebe el del Comercio de los Cubanos, y compare. Si no lo está, adopte definitivamente para su consumo el que se elabora a brazo en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 13 y 15, Salamanca, teléfono número 22.

Ejercicios espirituales.—Hoy han terminado de practicar los santos ejercicios de San Ignacio, en el Seminario Pontificio, los sacerdotes de esta diócesis.

La segunda tanda los practicarán desde el día 12 de los corrientes.

Bañista enfermo.—Estando bañándose ayer tarde en el río Torques el joven de Santa Marta Federico Martínez, se sintió repentinamente enfermo siendo auxiliado por otros compañeros que se encontraban en el río.

La escasa profundidad del río en el sitio que ocurrió el suceso, hizo afortunadamente que no se lamentara una desgracia.

Gran Chocolatería.

Representante: Eleuterio Ledesma, antiguo oficial de José Cuadrado. Se hacen tareas de encargo y se trabaja a domicilio.

SAN JUSTO, 1, SALAMANCA. Precios: desde 1,25 pesetas hasta tres pesetas libra.

Dehesa.

SE VENDE una inmediata a Ledesma, de 1.400 hectáreas de cabida. Tiene labor, abundantes pastos y magnífico arbolado de encina.

Para tratar precio y condiciones, José Escudero, Plaza de la Libertad número 1; Salamanca. 8-a-8

Urberuaga de Ubilla Marquina (Vizcaya).

Agua azoadada. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidense memorias y guías. Se reparten gratis.

Se venden dos casas.

Una situada en sitio céntrico, muy próximo a la Plaza Mayor, y la otra en la calle de la Raqueta.

Para precio y condiciones, en la Administración de «El Salmantino».

Clinica odontológica de Matías Budeña

Plaza Mayor, 10 y 11, pral. SALAMANCA

Aviso importante.

El dueño de la fábrica de pan «El Capricho», pone en conocimiento del público, que para que éste encuentre más facilidades en la adquisición del pan que en dicha fábrica se hace, desde el lunes, 24 del corriente, se expende el pan en el acreditado establecimiento de don Angel Madrugá, calle de la Rosa, y en el mercado público cajón número 109, donde con el título «La Espiga de oro», queda establecida la sucursal de «El Capricho», donde habrá pan caliente a todas las horas del día y especialmente los panecillos largos, desde las cinco a las nueve de la mañana y desde las cuatro de la tarde a ocho de la noche. También se venden en dicha sucursal, bollos de leche y tortas del Portal d' Beldán, exquisitas para chocolate y café. Servicio esmerado para fondas, hoteles y cafés.

J León Arias

CRUJANO DENTISTA. Rúa, 34, principal.

Coloca dentaduras artificiales, por todos los sistemas, desde cinco pesetas diente. Extracciones aplicando anestésicos, tres pesetas. Se ha trasladado a la calle de la Rúa, 34, principal.

Gran Salchichería.

VALERIANO FERNANDEZ Calle Zamora, 52

ofrece al público tocino añejo de la matanza de casa, de gusto superior, a 2,40 pesetas kilo; chorrizo rizo, sólo de cerdo, a 3 pesetas kilo, calidad superior; jamón añejo, escogido, idem al corte, idem por piezas, pernicotes de jamón añejo, idem paletas, a 2,50 pesetas kilo; tocino de jamón añejo, a 2 pesetas kilo; huesos añejos de caña, idem cabezas, pernicotes de tocino añejo de la nueva matanza de casa, tocino nuevo de gusto superior, a 2,40 pesetas kilo; manteca derretida pura, a 2,20 pesetas kilo; chorizo cagalar, sólo de cerdo, especialidad de la casa; chorizo tripa de vaca, idem en tripa de cerdo, idem en tripa de ternera, lomos en tripa, chorizo de botes farinatos, morcillas; juegos de pies, a 3,50 pesetas uno; idem sueltos, cabezas, espinazos, pernicotes, costillas, lenguas, salchichones, tocino adobado. Todo superior y garantizado.

NOTARIO

Don Santiago de la Nogal y del Castillo, abogado y notario, encargado de los protocolos de don Trifón Ledesma y don Marcelino Estébanez. Despacho: Doctor Riesco, 52, principal, Salamanca.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

RICARDO MARIN

MÉDICO OCULISTA

Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Consulta: de DIEZ a UNA Rúa 36, pral., Salamanca.

Pianos

Almacén de música de J. De-Barrat.

CALLE DE ZAMORA, 35.—SALAMANCA

Pianos, pianolas y armonios de las mejores marcas conocidas a precios sin competencia, con garantías y más ventajas que las demás casas de Madrid y se responde de los riesgos de transporte hasta el domicilio del comprador, en cualquier punto de España.

Cambios, alquileres, reparaciones y afinaciones. Músicas de todas clases. Rollos de música para piano-pianolas, desde una peseta a nueve. Pidese catálogo. Violines, guitarras y demás instrumentos y accesorios.

Siempre LEJÍA Salus.

HIEL DE VAÇA

Blanquea, conserva, hermosa y suaviza el cutis.

Este es el legítimo y verdadero jabón que a 0,60 venden la caja con tres pastillas los Almacenes de droguería, perfumería, etc., etc., de Justo Bajo Avila. - San Justo, 2.

En cada caja exijase la marca GALLO (registrada), sin la cual es falsificado. Un ensayo hará que en su tocador no emplee otro jabón, que le costará más caro y será peor. San Justo, 2, Droguería y perfumería.



Balneario de Santa Teresa. - AVILA

El mejor sanatorio de verano

Clima de altura; 1.286 metros, y el más seco de la Península. A cuatro kilómetros de Avila. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litúnicas. Inmejorables para los aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis y convalecencia de enfermedades. Nueva sección de hidroterapia, luz eléctrica en habitaciones, paseos y jardines. Un magnífico salón de recreo con teatro y otro de billar y tresillo. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa a todos los trenes del día, y particulares a todas las horas, previo aviso. Temporada 20 Junio a 20 de Septiembre.

Pidanse folletos gratis al Administrador.

Almacenes por mayor

de materiales de construcción y combustibles minerales. Cales, yesos, cementos, azulejos, baldosines, mosaicos, tuberías, cañizos para techos rasos y tejados. Toldos y esterajes para carros. Carbones minerales de todas clases, cok y antracitas. Carburo de calcio; por bidones, 35 céntimos kilo. Precios especiales para cantidad. Varias marcas.

Vd.ª de Sebastián Alonso

Afuera de Sancti-Spiritus (carretera de circunvalación).—Salamanca. Casa en Ledesma: Industriales, 1, 7 y 9.—Maderas, ferretería y materiales para obras.

Escrófula :: Raquitismo.

La Emulsión Vite NUGLEINA ::

Es preferida por la clase médica y el público: 1.º, porque su fórmula es la más racional de todas; 2.º, porque es la más agradable y económica, y 3.º, porque con su uso reaparece pronto el apetito, aumenta el peso rápidamente y se restablece la salud de un modo cierto.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Tuberculosis incipiente.

El Arte Cristiano.

VAYREDA BASSOLS Y COMPANIA (S. EN C.)

Olot (Gerona)



Esta importantísima casa, cuyas imágenes del legítimo Cartón-madera (con privilegio exclusivo y favorecidas por Decreto de la Sagrada Congregación de Ritos e Indulgencias, de 1.º de Abril de 1870) han logrado tan justa fama, acaba de autorizar a don Antonio García, Rúa, 26, para rebajar considerablemente el precio de las imágenes de la ciudad casa, teniendo en cuenta el gran consumo que de ellas hace su representante en ésta.

Precioso modelo construido expresamente para la entronización del Corazón de Jesús. Nada más adecuado y apropiado para este acto.

Muy en breve recibirán los señores curas nuevas tarifas de precios, incluidas ya las considerables rebajas.

Visitat la Librería Religiosa, de Antonio García RUA. NUM. 26. SALAMANCA

Aguas azoadas

Inhalaciones medicamentosas

Curación de los catarros bronquiales, pulmonares, de la garganta y de la nariz. De iguales efectos que las aguas de Panticosa. Se envían folletos y tarifas a quien los pida.

Inhalación-Pulverización-Agua en sifones

Abono de DIEZ sifones, CINCO pesetas. Calle de Zamora, número 26.—Salamanca.

RELOJ DE GRAN PRECISION



DE FAMA MUNDIAL. De venta en las principales relojerías.

Agencia de Salamanca PEDRO JUANES, Rúa, número 28.

Tipografía Popular.—Plazuela de San Isidro.

